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O C H O     C O L U M N A S   /   P R I M E R A S     PLANAS 

 
“Impacto mortal” 

 
“Resolver conflicto, pide IP a Tellería” 

 
“PGR arrecia lucha contra ordeña de ductos en Hidalgo” 

 
“Mueren tres en accidente” 

 
“Invertirán 182 mdp en metrópoli” 

 
“Acusan Desvío de 56 mdp en Alfajayucan” 

 
“Desvío de recursos fue millonario en Alfajayucan” 

 
“Alerta Naciones Unidas por muerte de  migrantes” 

 
“Impacta al turismo violencia en el País” 

 “Trump vuelve a hablar del muro; promete coste bajo” 

 
“Trump, amenaza para la economía global: Fitch” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Sol de Hidalgo-Liberarán prerrogativas hasta definir cobro de multas a partidos: Partidos políticos no 
recibirán en Hidalgo financiamiento público este año por determinación de la Sala Superior del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), hasta que resuelva el mecanismo para descontar de sus prerrogativas las 
multas por omisión en sus informes de gastos de campaña para ayuntamientos, diputados y gobernador, así cómo 

los remanentes correspondientes al pasado proceso electoral. Informó lo anterior, ayer, la consejera presidenta del 

Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Guillermina Vázquez Benítez, al asistir a la Cámara de Diputados, donde 
subrayó que no fue una decisión del organismo público local electoral que preside. "A ningún partido se le está 

depositando financiamiento y eso tiene que ver con la resolución de la Sala Superior, precisamente sobre el acuerdo 
que emitió el Instituto Nacional Electoral (INE) a efectos del cobro de multas y otra respectó al cobro de 

remanentes. Esto será hasta que se determine el mecanismo de cobro", explicó. Aseguró que no hay fecha precisa 
para contar con un acuerdo, aunque supuestamente el próximo día 24 de este mes el INE aprobaría esos 

lineamientos, por ello sería posterior a su análisis como el 1EE fijaría el cobro de multas y rema nentes, liberando 

así el financiamiento público a los partidos políticos en Hidalgo. Refirió que la resolución de la Sala Superior del 
TEPJF determina incluso que por ser actos reprochables de los partidos, "el Instituto puede cobrar el 100 por ciento 

de su financiamiento mensual", insistiendo en que como órgano ejecutor, el tema lo platicaron con los 
representaciones de los organismos políticos, por lo cual ya saben por qué no se les depositan prerrogativas.. 

Incluso, apuntó que existía una propuesta en la que se establecerían plazos de pagos, que conocieron en su 

momento también los representantes, pidiendo aplazar su aprobación en tanto se tuviera una mayor claridad de 
cómo no afectarlos con el cien por ciento sus prerrogativas. LOS MONTOS A PAGAR POR MULTA Según información 

ya publicada que fue proporcionada por consejeros electorales, el INE fijó al PAN una multa de 8 millones 330 mil 
383 pesos; PRI, 10 millones 655 mil 577; Panal, 5 millones 491 mil 552; PT, 5 millones 179 mil 922; PVEM, 4 

millones 14 mil 480, y PRD 3 millones 174 mil 577. Asimismo, a Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) lo 
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sancionó con 2 millones 501 mil 799 pesos; Movimiento Ciudadano, un millón 541 mil 810, y Encuentro Social 

(PES), 108 mil 578. En total, serían 40 millones 998 mil 682 pesos el total de las multas, cantidad que sería 
entregada al Consejo de Ciencia, Tecnología e Innovación de Hidalgo (Citnova). (Redacción, Ojo Politica) 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Confirmarán a Asael frente al CDE del PAN: Ratificarán a Asael Hernández Cerón y su planilla electa 

como integrantes del Comité Directivo Estatal de Acción Nacional (PAN), el próximo 18 de febrero, por parte del 
órgano superior partidista conforme la normatividad y los plazos que establecen en la convocatoria, precisó el 

vocero de la cúpula “albiazul”, Cornelio García Villanueva. El pasado 18 de diciembre llevaron a cabo el proceso de 
renovación en el PAN Hidalgo, los nuevos integrantes del Comité Directivo Estatal permanecerá en el cargo para el 

periodo 2016-2018. “Para la ratificación de la planilla electa,  se tienen dos meses a partir de celebrada la votación 

o la jornada interna que fue el 18 de diciembre, entonces se tiene hasta el 18 de febrero como plazo para la 
ratificación”, detalló el panista. Explicó que existen dos formas para la validación de Hernández Cerón como líder 

estatal del partido: la primera que la Comisión Permanente del Consejo Nacional del PAN corrobore el proceso, 
votación y designación del encargo. “La otra es que no haya un pronunciamiento literal, entonces por normativa se 

entiende que es una afirmativa efecto, aún cuando no haya documento de por medio, al cumplirse ese plazo, lo 
ratifican”. Aclaró que en caso de impugnaciones por parte de militantes o adherentes del partido, serán las 

instancias quienes resuelvan los juicios, ya sea la Comisión Jurisdiccional del PAN o los tribunales electorales locales 

o federales. “En este caso solamente conocimos de una impugnación que no trascendió, hasta ahí nos quedamos, 
entonces la ratificación de esa elección será próxima, por los tiempos de manera natural que establece la propia 

normativa”. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 

C O N G R E S O 
Criterio-Piden V Parlamento Infantil no sea sólo para sacar la foto: Con la petición de que el V Parlamento 

Infantil sea para escuchar las voces de los niños y no para la fotografía, la Comisión Permanente de la Niñez, la 

Juventud, el Deporte y la Familia presentó ayer la convocatoria para su realización. En la sala de la Diputación 
Permanente, la legisladora Mariana Bautista dió a conocer la convocatoria para la realización del encuetro, a 

efectuarse en mayo próximo. Los temas con los que los infantes podrán participar son: derecho de niñas, niños y 
adolescentes; cuidado del medio ambiente; igualdad de género; cultura de la legalidad; prevención del maltrato 

infantil, abuso y castigo corporal, y acceso a redes sociales en el marco de los valores. El diputado Emilio Eliseo 
Molina expresó que este evento es una oportunidad para escuchar las voces de los niños y adolescentes, no para 

salir en las fotografías. Bautista de Jesús, presidenta de la comisión, afirmó que este espacio se dirige a menores 

inscritos en escuelas públicas y privadas, así como de educación indígena o adscritas al Consejo Nacional de 
Fomento Educativa (Conafe) en Hidalgo, que cursen quinto grado de educación básica. El concurso se divide en 

tres etapas. En la primera los educadores elegirán a un representante; en la segunda etapa, el plantel educativo 
deberá inscribir al niño electo través de la página web del Instituto Estatal Electoral (IEE) Hidalgo, con límite al 15 

de mayo. Los participantes deberán elaborar una exposición oral de 3 a 5 minutos. Se elegirá un legislador infaltil 

por cada distrito en las cabeceras de Zimapán, Ixmiquilpan, Mixquiahuala, Tula, Villas del Álamo y Tepeapulco, y 
dos en Zacualtipán, San Felipe Orizatlán, Huejutla, Huichapan, Actopan, Metepec, Apan, Tulancingo, Pachuca I, 

Pachuca II, Tepeji y Tizayuca. La última fase será el parlamento infantil, cuando los menores electos asistan a las 
instalaciones del Congreso del Estado de Hidalgo los días 29, 30 y 31 de mayo. Los infantes sesionarán en el Salón 

de Plenos del Recinto Legislativo. (Marisol Flores, página 09) 
Milenio-Lanzan convocatoria para 5to. Parlamento Infantil de Hidalgo;(Redacción, página 12) 

Crónica-Convocan a participar en parlamento infantil; (Jocelyn Andrade, página 11) 

El Independiente-Presentan convocatoria para parlamento Infantil 2017; (Redacción, página 06) 
El Sol de Hidalgo-Organizan Quinto parlamento infantil; (Redacción,  Ojo  Política) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Cultura la controlará gobierno, responde: El gobernador Omar Fayad Meneses respondió que ningún 
grupo cultural de la entidad se quedará con la designación del titular de la nueva Secretaría de Cultura. En redes 

sociales, miembros de la comunidad artística han cuestionado la posible designación de Olaf Hernández como titular 
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de la dependencia, pues señalan que no tiene perfil para ello. “Nadie se va a quedar con la Secretaría de Cultura 

más que el gobierno del estado de Hidalgo y el gobierno la va a controlar, porque es la atribución del gobernador, 
no de grupos”, afirmó Fayad.  El mandatario aseveró que hay “un interés” en que la dependencia recaiga en algún 

grupo de cultura en específico, que incluso convocó a una marcha a la que “no fue nadie”. De acuerdo con el 

gobernante, Cultura no necesariamente tiene que ser encabezada por un “pintor”, sino por quien entienda de 
asuntos jurídicos y administrativos, no de arte. Afirmó que aún no tiene la designación. El mandatario también 

informó que el gobierno estatal mantiene adeudos con la empresa Operadora Mersi SA de CV, la cual obtuvo 
contratos por más de 80 millones de pesos menos de tres semanas antes de terminar la administración pasada. 

“Estoy revisando en virtud de que hay adeudos con esta empresa, y he pedido que mi gente establezca el contacto 

necesario para revisar el tema de los contratos y el tema de los adeudos”, dijo.  Mersi, de Ernesto del Blanco, logró 
906 millones 818 mil 904 pesos en obras, como Tuzobús y Ciudad del Conocimiento, en la anterior gestión 

hidalguense. Sobre la adquisición de vehículos que realizó el Instituto Estatal Electoral (IEE), aunque dijo respetar 
la acción por tratarse de un ente autónomo, consideró que “la administración del instituto” no tomó en cuenta que 

mientras “en todos los lugares” anuncian medidas de austeridad, ellos “lanza una compra” de autos, algunos de 
lujo. Fayad añadió que la iniciativa para disminuir o retirar las prerrogativas a partidos en años no electorales se 

encuentra lista: “Es una iniciativa de reforma para el tema de revisión de prerrogativas”. “Buscamos otro 

mecanismo que tiene que ver con los porcentajes”, pues para desaparecerlas no es suficiente una reforma estatal, 
sino enviarla al Congreso de la Unión. (Emmanuel Rincón, página 06) 

 

Crónica-Compromete Omar Fayad solventar deuda con concesionarios, Tuzobús: El gobernador Omar 

Fayad comprometió a los integrantes del Consejo de Administración del Tuzobús pagar el adeudo que mantiene la 
administración estatal y que asciende a los 57 millones de pesos. Luego de dar el banderazo de salida a las obras 

de la pavimentación hidráulica en la colonia Villas de Pachuca, el mandatario hidalguense comentó a los 
concesionarios, encabezados por Joaquín Gutiérrez, que habrá de resolver el asunto. Habló de reunirse con el 

secretario de Movilidad y Transporte del estado, Rufino León, para hacer un plan que permita solventar el adeudo 
que dejó la anterior administración estatal. Omar Fayad comentó que les pagará las semanas que se tienen 

pendientes desde el inició de la reingeniería administrativa que aplica en el gobierno del estado. Les propuso que 

pueden ingresar al programa de Factoraje que significa, que la empresa de Administración del Tuzobús sólo ingrese 
su factura, les entregan su contra recibo y el banco les tendrá que pagar. Sobre la obra en sí el gobernador 

manifestó que da respuesta a un requerimiento añejo de los habitantes de esta zona de la ciudad, quienes junto 
con los miles de usuarios que recorren esta avenida se beneficiarán con una mejor movilidad, imagen urbana y un 

óptimo entorno. “Se destinan más de 20 millones de pesos en la obra, la cual será de gran calidad. Se construirá 

con concreto hidráulico para evitar el continuo bacheo y contempla una modernización completa, de casi kilómetro 
y medio, donde van implícitos la tubería y el drenaje”. 

 TEMAS. Por otra lado, Fayad Meneses comentó se reunió con Timothy Sargent, viceministro para el Comercio 
Internacional de Canadá para impulsar la relación bilateral, posibles inversiones y áreas de interés común entre este 

país vecino e Hidalgo. Resaltó las bondades que la entidad ofrece a los inversionistas, tales como una ubicación 

privilegiada, conectividad, la fortaleza de sus sectores estratégicos, infraestructura industrial, mano de obra 
calificada y un ambiente de paz; ya que esta entidad está considerada como la entidad con menos índice de 

violencia en el país. Agregó que Hidalgo amplía sus posibilidades de nuevas inversiones con otros países, de forma 
independiente de lo que suceda con el Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos. Respecto a la mejora 

regulatoria aplicada en el estado, aprobada por el Congreso local, el próximo mes se contempla la ley secundaría, 
Sistema Anticorrupción y Ventanilla Única para trámites. Se tendrán nuevos parques industriales y se impulsará al 

sector de la agroindustria proyectado para Tulancingo, se hacen inversiones importantes y habrá de conservar las 

relaciones con Estados Unidos. ( Alberto Quintana, página 04) 

Plaza Juárez-Tras compra de autos en IEEH, Gobierno se mantendrá al margen: El gobernador del 

estado, Omar Fayad Meneses, señaló que, aunque en todas las partes del país se han anunciado medidas de 

austeridad, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), es autónomo para ejecutar sus 
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presupuestos, lo anterior luego de que el organismo efectuara la compra de nuevo parque vehicular en días 

pasados. Por lo anterior, señaló que, desde su perspectiva, hubiera considerado mejor, que se entrara a un 
esquema de arrendamiento, ya que los vehículos nuevos tienden a la devaluación y requieren del pago de 

mantenimiento, “sin embargo, fue una decisión que debo respetar, es un organismo autónomo y así lo decidió”. De 

igual forma destacó que seguramente el IEEH había presupuestado dicho gasto, antes de que se anunciaran las 

medidas de austeridad, por lo que lo único que se hizo, fue ejecutarlo, sin embargo, aseveró “que podría estar o no 

de acuerdo, pero que al ser el IEEH un organismo autónomo, el gobierno estatal será muy respetuoso de las 

decisiones que tome”. En otro tema, el mandatario estatal destacó que resultado de reuniones con el viceministro 
canadiense de comercio exterior, se buscará abrir nuevos horizontes, además de que no se ha dejado de invitar a 

los inversionistas estadounidenses, ya que dijo que a pesar de las políticas que ha intentado interponer el 
presidente de los Estados Unidos, el clima ha cambiado en los últimos días. “Esperemos que, en unos días, se haga 

la revisión del Tratado de Libre Comercio, y que los gobiernos de México, EU y Canadá logren mejores acuerdos, 

que sean más justos y que beneficien a los tres, creo que con el cambio que ha tenido Donald Trump, se podría 
fortalecer el camino del diálogo y el acuerdo, la negociación es necesaria en estos tiempos”, concluyó. Lo anterior, 

tras la puesta en marcha de las obras de remodelación (pavimentación hidráulica) de la calle Antiguo Camino de 
Ferrocarriles, en el tramo entre la calle Cisnes Sur y la Avenida de las Torres, en el Fraccionamiento Villas de 

Pachuca. (Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 03A) 

 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 
 

En los recortes de inversión, Hidalgo de los más afectados 
El paquete económico para el 2017 no es nada benevolente con los hidalguenses, pues para el año entrante se 

prevé una disminución en la inversión pública a escala nacional del 30.7 por ciento, pero en los estados de Sinaloa, 
Sonora e Hidalgo, será del 70 por ciento, debido a la cancelación de diversos proyectos de la Comisión Federal de 

Electricidad (CFE) y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT). Un análisis del Centro de Investigación 

Económica y Presupuestaria (CIEP) concluye que para el próximo año 12 entidades federativas afrontarán recortes 
en inversión pública superiores al 50 por ciento. Se trata de Sonora, Sinaloa, Baja California, Michoacán, Zacatecas, 

Tlaxcala, Coahuila, Chihuahua, Puebla, Baja California Sur, San Luís Potosí e Hidalgo. Como los recortes de 2017 no 
serán homogéneos habrá entidades (21) donde habrá incremento en el gasto, pero otros en los que se incluye 

Hidalgo, en los que también habrá reducciones mayores al 7 por ciento en términos reales. Las transferencias 

brutas a escala nacional disminuirán 1.4 por ciento, los subsidios 25.4 por ciento y los apoyos sociales 4.4 por 
ciento, en términos reales y el gasto que las entidades destinan a servicios personales aumentará un 0.5 por ciento. 

Hidalgo, junto con Oaxaca, Campeche, Chiapas y Nayarit, reflejarán incrementos superiores al 10 por ciento real 
por servicios personales. También habrá incrementos superiores al 25 por ciento en seguridad social en Hidalgo, 

Chiapas, Oaxaca, Veracruz y Tamaulipas. En contraste la inversión pública en estados como Puebla, Yucatán, 

Tabasco, Campeche, Veracruz, Michoacán, Guerrero, Oaxaca, Chiapas e Hidalgo, sufrirá una reducción del 21 por 
ciento, en términos reales. Además en esas entidades habrá recortes a subsidios en un 13 por ciento y en apoyos 

sociales, del orden del 3.7 por ciento. Bajo ese esquema es como el gobierno estatal deberá ajustar su presupuesto 
para el año que viene. Por lo pronto, cuando se pregunta al respecto en cualquier área del gobierno, la respuesta 

es coincidente: no hay dinero. 
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
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:Que En el combate a las tomas clandestinas de extracción de combustible en el estado, los que más han 

“batallado” son los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo; en tanto la PGR y Policía Federal 
han comenzado a hacer su parte junto con el Ejército; sin embargo, son los agentes del estado los que desde su 

campo de acción han obtenido los mejores resultados sin tantos recursos como las corporaciones federales, por lo 

que se espera que exista una mayor coordinación. 
 

:Que Autoridades municipales y de salud impulsan acciones de prevención de accidentes cardiovasculares con el 
denominado “Código Infarto”, programa con el que se pretende que la población conozca las causas de esta 

enfermedad que puede resultar mortal en la mayoría de las ocasiones y que se den a conocer actividades de 

prevención para evitarlos y así salvar vidas en la entidad. La iniciativa va por buen camino y solo se espera que 
llegue a la mayor cantidad de zonas en Hidalgo. 

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 

 
LA ESTELAR 

Adrián Medina vs Héctor Legorreta 
Los trancazos siguen a todo lo que da en el Valle del Mezquital. Este conflicto político y social originado por 

el gasolinazo ha generado una enorme cantidad de disputas y enemistades, pero el colmo llegó esta semana con el 
pleito que protagonizaron dos jóvenes integrantes del Movimiento Hidalguense contra el Gasolinazo y la Carestía, 

Héctor Legorreta y Adrián Medina. Legorreta, quien dicen se entrometió en asuntos que no le correspondían, le ha 

sido fiel a su postura radical en torno al tema, su afiliación a Morena respalda buena parte de su discurso, por lo 
que a Medina no le perdonó haber accedido al diálogo y acordar con el gobierno municipal la liberación de las vías 

de comunicación y  no entorpecer más las actividades mercantiles en la región. Héctor Legorreta acusó a Medina 
también y se inició así una disputa entre ambos por medio de publicaciones en sus respectivas redes sociales. Lo 

único cierto dentro de este “fuego amigo” es que a Legorreta podrían echarle culpas en Morena que podrían 

costarle el espacio de asesor que mantiene en el Congreso del estado con el diputado Efrén Salazar. 
"PASITO PERRÓN CHALLENGE" 

Luego de que el  Pasito Perrón se hiciera viral en las redes sociales han surgido muchas versiones sobre este nuevo 
baile que a todos llena de emoción, sin embargo para la Iglesia se trata de una afrenta tan grave que ya pidieron 

hasta cárcel para el autor original del video. Pese a la molestia a pocos les importa y ya convocaron a un baile 
masivo en Pachuca y otras regiones del país, pero aquí les damos más opciones para sacarle brillo a la pista con su 

Niño Dios.   

RONES DE DON CHINO.  Nadie que se diga pachuqueño desconoce que los rones de Don Chino son el lugar ideal 
para que el Niño Dios haga una visita oficial. 

EL TRÉBOL.  Aquí no hay discriminación y en el Trébol lo saben, así que también se suman a los lugares a visitar... 
solo cuiden sus carteras. 

COLONIAS MARGINADAS.   Por qué no hacer un baile en  la 20 de noviembre o la Europa, en la Aves del 

Paraiso para darles felicidad. En fin  son muchos los emblemáticos lugares que se pueden visitar solo háganlo con 
devoción y respeto. 

  
BAJO CONTROL 

LA DEUDA DEL GOBIERNO DE HIDALGO Esta semana destacó que Hidalgo se ubica entre las primeras siete 

entidades del país con buena calificación por el manejo de sus deudas, lo que beneficia a el estado.  
 

(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 

 

Que, si es correcto el dicho que reza que la tercera es la vencida, entonces el presidente Enrique Peña Nieto 
deberá estar en Hidalgo el próximo lunes para realizar una prometida visita a la Huasteca, la cual se pospuso en 



 

6 de 13 
 

semanas anteriores porque el inquilino de Los Pinos debía estar pendiente de las que han resultado ser tortuosas 

relaciones con el señor Donald Trump. Las autoridades estatales han comenzado a girar las invitaciones para el 
encuentro del presidente Peña Nieto con beneficiarios del programa Prospera, por lo que no se extrañe si ese día 

no encuentra por Pachuca a ningún funcionario de primer nivel, ni a los delegados federales. 

 
que los hidalguenses (por lo menos los pachuqueños) no quisieron ser menos en la batalla contra las políticas del 

presidente Trump, y se sumaron a la convocatoria por la marcha denominada Vibra México, organizada para 
mostrar al inquilino de la Casa Blanca que hay músculo azteca. La marcha está programada para salir mañana a las 

12:00 horas de la glorieta Insurgentes, para avanzar por  

 
que más apasionada que una telenovela de moda ha resultado la batalla mediática por la titularidad de la naciente 

Secretaría de Cultura de Hidalgo. A quien le han atizado con rudeza es a Olaf Hernández, quien está como enlace 
entre el gobierno y los grupos artísticos locales, y a quien muchos ven como el natural para ese cargo, mientras 

que otros hurgan en su pasado y le critican hasta que sea licenciado en derecho. Eso sí, con sus conocimientos, 
don Olaf bien podría conseguirse un amparo contra las críticas.  

 

que Febronio Rodríguez, presidente municipal de Tianguistengo, salió bueno para dar trabajo. El problema es que 
no ofrece empleo a los ciudadanos de su municipio, sino que ya logró que su hermano Crisóforo se ponga al frente 

de una sección de la CTM local y, con ello, su familiar logre los contratos para el transporte de material en esa 
zona, en detrimento del también dirigente cetemista Javier Hernández. Como decía Pompín Iglesias: ¡Qué bonita 

familia, qué bonita familia! 

 
que malas noticias para nuestros paisanos vienen de Estados Unidos, pues las autoridades migratorias de ese país 

han comenzado una serie de redadas en seis estados, incluyendo Florida, zona donde hay una buena cantidad de 
hidalguenses. 

 
 (Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 
No se trata de comprar automóviles nuevos: es ver la tempestad y no hincarse 

 
(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Con una “ola de dimes y diretes” sobre el papel de los alcaldes de la administración 2012-2016 lo único claro es que 

a muy pocos se les dio el tema de la transparencia. Ayer fue Isidro Pedraza quien expuso a otro de ellos, Oscar 

Ángeles, quien -de ser cierto lo que expuso el senador- dejaría en Alfajayucan un muy mal antecedente sobre el 
trabajo realizado: por lo pronto habrá que esperar para ver cómo sigue este caso. 

 
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 

 
Arriba-Alejandro Mariel-Con experiencia en el ramo debido a que su anterior encargo fue el de delegado federal 

del Inapam, Mariel Díaz ahora focalizará los esfuerzos para que él y quienes estén a su cargo desde el Instituto 
para la Atención de los Adultos Mayores del Estado de Hidalgo para así cumplir con las expectativas que desde el 

Ejecutivo hidalguense fueron trazadas. 
 

Abajo-David Padilla. Para este perfil en Nopala el escenario no es del todo terso debido a que las condiciones, 

desde su arribo al Ejecutivo municipal fueron accidentadas. Actualmente el descontento, manifiesto desde diversas 
plataformas, evidencia la falta de capacidad para demostrar que él quien lleva las riendas del municipio y por 
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consiguiente las molestias en otros rubros se extienden. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
VOCES 

Destaca el gobernador Omar Fayad que “Trabajamos estrechamente con los tres niveles de gobierno, sin distinción 
de colores, para llegar con obras y proyectos a todo Hidalgo”. 

LOS TALENTOSOS 

Informaron los grillitos que tan buenos han salido los elementos de policía en varias demarcaciones, ya vimos por 
ejemplo a los de Mineral de la Reforma de barrenderos, que ahora en Tula brillan los que cantan y es que circuló un 

video en redes donde puede apreciarse el gran talento de un uniformado que recorre los mercados demostrando 
sus dones y deleitando a la población, como parte de lo que parece un concurso regional. Lo malo es que mientras 

ellos disfrutan los grupos criminales hacen de las suyas… ni hablar. 

FIESTAS 
 Ya están más que listos en Mixquiahula para el Carnaval 2017 y es que con antelación el Comité Organizador, así 

como las autoridades municipales dieron los detalles sobre este evento. El costo es de 35 pesos pero varios 
habitantes no parecen estar muy contentos con tal disposición, ya se verá en el flujo de paseantes si les salen las 

cuentas o no.    
 PECULIAR 

 Comentaron los grillitos viajeros que en Tulancingo el enlace de la Oficina de la Secretaría de Relaciones Exteriores 

no estaba funcionando con normalidad en la expedición de citas y por ello algunas personas tuvieron que 
trasladarse a Pachuca para así avanzar en lo relacionado a este trámite. 

 CAMINOS  
 Constataron los grillitos andariegos que resulta constante que en los camiones identificados como “Tizayuca”, línea 

que en diversas rutas cubre el trayecto de la Ciudad de México a Tulancingo, los pasajeros deban cambiar de 

unidad debido a un desperfecto mecánico en los camiones. Lo anterior además de las demoras implica los riesgos a 
que los usuarios están expuestos debido a que los automotores, según las evidencias, no están al 100%.       

 
(Redacción, página 02) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Afirma Trump que reducirá costo del muro fronterizo: El presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, armó hoy que reducirá el costo del muro en la frontera con México, luego que informes del propio gobierno 

habrían calculado esta semana que la construcción ascendería a 21 mil 600 millones de dólares. En mensajes en su 

cuenta de Twitter, Trump armó que el costo del muro disminuirá tan pronto él se involucre en el proyecto, tal como 
hizo al negociar aviones F-35 con el fabricante Lockheed Martin o el avión presidencial Air Force One. “Estoy 

leyendo que el gran muro fronterizo costará más de lo que el gobierno originalmente pensaba, pero no me he 
involucrado en el diseño o negociaciones todavía. Cuando lo haga, al igual que con el avión de combate F-35 o el 

programa Air Force One, el precio disminuirá”, escribió. De acuerdo con un informe del Departamento de Seguridad 

Nacional (DHS), filtrado esta semana, el muro costaría 21 mil 600 millones de dólares, sin contar con el 
mantenimiento, una cifra mucho mayor a los cálculos originales expresado por Trump en su campaña presidencial. 

Durante la carrera presidencial, Trump armó que construir el muro valdría entre ocho mil y 12 mil millones de 
dólares, y más tarde el Congreso calculó que el proyecto tendría un costo de entre 12 mil y 15 mil millones de 

dólares. El mandatario estadunidense aseguró, sin embargo, que sus dotes de negociador reducirían el precio, tal 

como hizo con Lockheed Martin, que anunció que vendería 90 aviones F-35 en ocho mil 500 millones de dólares al 
gobierno o 700 millones de dólares menos que el precio original. La rebaja sucedió luego que Trump se quejó en un 

mensaje de Twitter del costo de estos aviones militares de combate. Asimismo logró que el fabricante de aviones 
Boeing se comprometiera a que el costo de su avión Air Force no superara los cuatro mil millones de dólares, 

después que el entonces presidente electo amenazó en un mensaje con cancelar el pedido. (Notimex, página 
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web) 

La Jornada- Trump, amenaza para la economía global: Fitch: Las primeras semanas de la administración de 

Donald Trump han sido más que de retórica. El presidente estadunidense representa un riesgo de escala global 
para las condiciones económicas y la solvencia de los gobiernos. Y, en ese entorno, México es uno de los cinco 

países que más problemas afronta: por la relación comercial, el flujo de capitales desde esa nación, los límites a la 

migración y las remesas, consideró Fitch Ratings. Los principales riesgos para la calificación a la solvencia de los 
países incluyen la posibilidad de cambios perjudiciales en las relaciones comerciales, la disminución de los flujos 

internacionales de capital, los límites de la migración que afectan las remesas y la confrontación entre dirigentes 
políticos y funcionarios estadunidenses que contribuyen a la volatilidad de los mercados financieros, apuntó la firma 

este viernes. La materialización de esos riesgos afectaría el crecimiento económico y añadiría presión a las finanzas 

públicas de los países, comentó. El riesgo económico y financiero de la retórica y las medidas anunciadas por el 
nuevo gobierno estadunidense es global, como mencionó Fitch. Pero, por ahora, cinco países los que más han 

quedado expuestos a la forma de conducir el gobierno del empresario inmobiliario y presentador de televisión. Los 
países que corren mayor riesgo de sufrir cambios adversos en los fundamentos de la calificación de solvencia son 

aquellos con estrechos vínculos económicos y financieros con Estados Unidos que están bajo escrutinio debido a 
desequilibrios financieros existentes o a percepciones de prácticas injustas en sus relaciones bilaterales, añadió. 

(Roberto González Amador, primera plana) 

Excélsior- “Trump vuelve a hablar del muro; promete coste bajo”: El presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, aseguró hoy que las estimaciones en la prensa de que el coste de un muro con 

México será alto están equivocadas porque "el precio bajará muchísimo". Estoy leyendo que el gran MURO 
fronterizo costará más de lo pensado por el Gobierno, pero aún no estoy implicado en negociaciones o el diseño. 

Cuando lo haga, tal y como pasó con el caza F-35 o el programa del Air Force One, el precio bajará MUCHÍSIMO", 

escribió el mandatario utilizando mayúsculas para dar énfasis.  Trump había guardado silencio sobre el tema desde 
el pasado 26 de enero, cuando uno de sus comentarios al respecto en la red social calentó los ánimos del Gobierno 

mexicano y llevó a la cancelación de visita prevista del presidente Enrique Peña Nieto a la Casa Blanca. 
WASHINGTON. El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, aseguró hoy que las estimaciones en la prensa de 

que el coste de un muro con México será alto están equivocadas porque "el precio bajará muchísimo". Estoy 

leyendo que el gran MURO fronterizo costará más de lo pensado por el Gobierno, pero aún no estoy implicado en 
negociaciones o el diseño. Cuando lo haga, tal y como pasó con el caza F-35 o el programa del Air Force One, el 

precio bajará MUCHÍSIMO", escribió el mandatario utilizando mayúsculas para dar énfasis. Trump volvió a hablar 
del muro en Twitter, algo que no hacía desde el pasado 26 de enero, cuando aseguró que México debería pagar por 

el muro para frenar la inmigración ilegal, algo que calentó los ánimos del Gobierno mexicano y llevó a 
la cancelación de visita prevista del presidente Enrique Peña Nieto a la Casa Blanca. Pese a la cancelación del 

encuentro, México consiguió un compromiso para que la Administración de Trump no demandara en público sobre 

el pago del muro por parte de los mexicanos, algo para lo que el equipo de Trump había sugerido aranceles a las 
importaciones mexicanas. (EFE, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

:Que ante la incertidumbre que priva entre los mexicanos en Estados Unidos, el gobernador de Durango, José 

Rosas Aispuro, viajó a Chicago para reunirse con la comunidad duranguense asentada en esa ciudad y autoridades 
de ambos lados de la frontera, con el objetivo de sumar esfuerzos con los consulados y defender legalmente los 

derechos de sus paisanos. También envió el mensaje de que Durango, primera entidad en hacer propuestas para 
atender migrantes ante el huracán Trump, está preparado para recibir a quienes opten por regresar con sus 

familias facilitándoles, sobre todo, empleo. 

  
:Que el senador priista Jesús Casillas propuso que los migrantes sean contemplados como “grupo vulnerable de 

atención prioritaria y de asistencia social”, ante el riesgo que corren de ser repatriados cerca de 11 millones de 
mexicanos desde Estados Unidos. Por eso se busca modificar la Ley de Desarrollo Rural Sustentable a fin de que se 
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puedan implementar programas y acciones, como garantizar la protección a los derechos humanos en esos 

procesos de repatriación, su reinserción social, económica y productiva. 
  

:Que desde Tepic, Nayarit, el líder del PAN, Ricardo Anaya, dijo que no participará en la marcha ciudadana contra 

las acciones xenófobas y discriminatorias del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, que se realizará este 
domingo.  Anaya se suma así a la postura del jefe de Gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, mientras que 

quienes sí confirmaron que participarán en la movilización son el rector general de la UAM, Salvador Vega y León; el 
rector general de la Universidad de Guadalajara, Tonatiuh Bravo, y el rector de la Universidad Autónoma de Nuevo 

León, Rogelio Garza Rivera. 

  
:Que aunque apenas el jueves recibieron sus nombramientos como integrantes del Comité de Participación 

Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción, el grupo de cinco ciudadanos encabezado por Jacqueline 
Peschard no perdió el tiempo y visitó esa misma noche a la titular de la Secretaría de la Función Pública, Arely 

Gómez, para fijar una primera agenda de trabajo. Los tres objetivos son compartir un estudio sobre declaraciones 
de conflicto de interés, analizar mecanismos de participación ciudadana en designaciones y colaborar para apoyar a 

los estados a echar a andar sus sistemas locales anticorrupción. 

 
(Redacción, página 02) 

 

 

El Universal-Bajo Reserva… 

 
El abrazo de Barrales y Anaya  

Después de intentos fallidos por llegar a acuerdos para las elecciones en el Estado de México y Coahuila, PAN y PRD 
se tomaron de las manos para ir juntos en los comicios a gobernador en Nayarit. Nos dicen que en el registro de 

precandidatos en aquel estado la perredista Alejandra Barrales y el panista Ricardo Anaya se elogiaron de frente, 

vaya, se dieron una buena apapachada política y hasta se tildaron de “buenos” dirigentes de sus partidos. Nos 
comentan que desde la mañana doña Alejandra y don Ricardo se encontraron en el aeropuerto de la Ciudad de 

México para tomar el vuelo hacia Nayarit y ahí se dieron un gran abrazo. Resultaron, nos enfatizan, amigos a pesar 
de las diferencias ideológicas.  

 
Varada la modernización del Poli 

 Un cambio de estrategia planteó el director del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Fernández Fassnacht, con la 

idea de avanzar en el Congreso Nacional Politécnico, que discute la modernización de las normas que rigen a la 
casa de estudios y busca ponerla frente a los retos del siglo XXI. Nos explican que don Enrique propuso que los 

representantes de la autoridad y de la Asamblea General Politécnica — cuyos líderes estudiantiles acordaron ir por 
la democratización del IPN mediante un congreso, luego de un paro de labores de dos meses y medio en 2014— 

salgan de la comisión organizadora del cónclave. Después de la medida, nos dicen en el equipo del director de la 

institución, se verá si los interesados en frenar los trabajos de organización del congreso son capaces de seguir 
adelante en la celebración de la reunión, empantanada desde julio de 2016. Es un esfuerzo que permitiría a las 

autoridades del Poli y a los representantes de la asamblea sumar fuerzas para avanzar en la modernización del IPN, 
nos comentan.  

 
Humor del Presidente  

De muy buen humor se le vio al presidente de la República Enrique Peña Nieto el viernes durante la 

conmemoración del 102 Aniversario de la Fuerza Aérea Mexicana. En la base de Zapopan, Jalisco, el titular del 
Ejecutivo escuchó mariachis y una sonata tropical de la banda militar que amenizó la comida para este festejo. Por 

supuesto, las Fuerzas Armadas también agasajaron al Comandante Supremo con el pase de seis aviones T-C6, que 
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lanzaron humo blanco en sus recorridos.  

 
Fast Track a initiativa anti corrupción 

Sin cambios en el Congreso saldrá la iniciativa preferente del jefe del Ejecutivo para agilizar la revalidación de 

estudios de los migrantes que retornen a México. Nos explican que la Comisión de Educación, a cargo del panista 
Juan Carlos Romero Hicks, organizó tres días de consultas públicas para la próxima semana, que serán muy útiles 

para enriquecer al Acuerdo 286 de la SEP, referente a la misma validación de estudios. Así, en dos semanas el 
proyecto estará en la cancha de la Cámara de Diputados, de donde saldrá para que la Presidencia publique la 

primera reforma obligada por las políticas antiimigrantes del presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Aquí las 

preguntas son: ¿cuántas reformas más harán falta para contrarrestarlo? Y, ¿qué tan rápido o lento será el Congreso 
para los temas en la materia? 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

 

EL APANTALLANTE operativo que armó la Marina en Tepic en el que fueron abatidos 12 presuntos 
narcotraficantes, entre ellos Juan Francisco "El H-2" Patrón Sánchez, levantó una ola de sospechosismo por el 

momento político y por la forma en que ocurrió. 
 

PRIMERO, por el inusual uso nocturno de una aeronave artillada que disparó munición trazadora, lo que la hizo 
muy visible, tanto así que fue captada en varios videos. 

 

 
SEGUNDO, porque después de años en los que la narrativa creada por el actual gobierno era que en México se 

capturaba a los narcos "sin disparar un sólo tiro", ahora resulta que a los malosos se les abate de noche y desde el 
aire. 

 

Y TERCERO, porque ocurre justo cuando Donald Trump ha estado cuestionando la capacidad y la decisión de las 
autoridades mexicanas para enfrentar a los cárteles. 

 
POR ESO, hay quienes consideran que lo de Tepic fue un show montado para mandar el mensaje de que en 

México sí se puede y también se quiere enfrentar al crimen organizado. ¿Será? 
 

MUY PREOCUPADOS andan ciudadanos y partidos en Nayarit, en donde el 4 de junio habrá elección para 

gobernador. 
 

Y ES QUE el tristemente célebre Hilario Ramírez "Layín", el alcalde que roba poquito, reparte mucho efectivo y 
humilla a mujeres en actos públicos, va que vuela para ser candidato independiente, a pesar de que nomás no 

queda claro de dónde ha salido el financiamiento para su meteórica carrera. 

 
EN EL PRI, el PAN y Morena les preocupa que las encuestas no le dan una ventaja clara a nadie y temen que, en 

una de esas, se les cuele un supuesto "independiente" que más bien tiene fama de ser dependiente... de intereses 
muy oscuros. 

 

YA SE SUPO que el recurso que interpuso Benito Nacif -como ciudadano, no como consejero electoral, que conste- 
ante el Tribunal Electoral para que no le bajen el 10 por ciento de su sueldo será revisado por el magistrado Felipe 

Fuentes. 
 

MALA NOTICIA para Nacif, a quien seguramente le hubiera gustado que el asunto cayera en la ponencia del 
magistrado Reyes Rodríguez quien formó parte de su equipo de asesores en el INE antes de pegar el salto al 

tribunal desde donde le hubiera podido devolver el favor a su ex jefe. 
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AHORA la duda es si, cuando el tema llegue al pleno de los magistrados, Rodríguez se excusará de participar en el 
debate y la votación. Porque después de haber trabajado para Nacif queda clarísimo que ahí hay un conflicto de 

intereses. 

 
(Redacción, página 10) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
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